

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Gobernador y las necesidades de Cartagena

El nuevo Gobernador civil señor Torres ha manifestado a los periodistas de la capital que comenzaría seguidamente la visita oficial de los ayuntamientos de la provincia, para ir conociendo sus necesidades e inmediatamente supezar los trabajos de la Memoria que ha de elevar al Gobierno.

Terminada esta visita, dijo que se trasladaría a Madrid para exponer personalmente a los diferentes ministros las necesidades de la provincia.

Indicó como asuntos a los que presta mayor atención la Sanidad, el problema agrario y la instrucción.

Anunció sus propósitos de laborar por la provincia, cuyo mando se le ha confiado, siendo hombre modesto pero de acción a quien gusta haber poco y obrar.

La próxima visita, pues, del Gobernador debe ser aprovechada para exponer las mayores necesidades de Cartagena y entre todas y como la más grave y urgente de todas, la trata de aguas, problema capital para nuestra querida ciudad y sus sedientos campos. Dada los estudios y proyectos realizados del asunto y las inmejorables condiciones en que se halla para llevarlo a vías de ejecución, creemos no será difícil al Gobierno de la República el dar cumplida satisfacción a Cartagena en estas justas aspiraciones, ya que sólo falta la autorización del Gobierno para emitir el empréstito sin más gastos para el que los consignados en los presupuestos vigentes.

De coetizar es que el alcalde señor Pérez Lurbe con su talento y su amor a Cartagena sabrá recoger estas necesidades y llevar a la primera autoridad de la provincia el convencimiento de la justicia de ser atendidas y argumentamente resueltas.

Leyendo la Prensa

De «La Verdad»

Una de las más graves dificultades que, sin duda alguna, ha de soportar el Gobierno, es la de sostener el empuje de quienes entienden equivocadamente que cualquier cambio de régimen, sobre todo si es denominado revolución, haya de traducirse en radicalismos subversivos y en remoción del orden público preexistente.

Ha sido tachada de conservadora la República actual, y se preconiza por varios elementos afiliados al partido comunista la Dictadura del proletariado, por medio de los obreros y campesinos, como a voz en grito se pidió en varias manifestaciones populares.

Del mitin celebrado en Las Arenas de Barcelona no hay que tomar detención cuenta, ya que halló protestas en el público, y la delincuencia no puede servir en realidad de norma de conducta, pues allí fué exaltado el regicidio, en su forma más odiosa, con la Majestad caída, y fueron expuestas doctrinas ácratas y disolventes en las cuales era preconizada la acción directa.

El conocido sindicalista Pestaña ha estado a punto de ser ministro de la República o de la Generalidad catalana, y en Madrid han sido repartidas hojas de texto sencillamente posibles, las cuales se excitaba a la nueva revolución social, por cierto predicada desde un Centro directivo de la Administración española y militar por más señas.

La indisciplina de los soldados de Aviación de Cuatro Vientos, que no depusieron su actitud al siquiera ante el capitán general, sin duda por efecto del pernicioso ejemplo que no podía haberse borrado de su memoria y el desfile por el paseo de Rosales de la juventud alocada en franco plan de atar de inmoralidad, son síntomas de gravedad tórnente, que todos debemos contribuir, con la asistencia al Poder público, a que sean atajados con rapidez y con eficacia.

Hemos oído con singular interés la Prensa vasca de estos días. Aún la de tonos más moderados habla de la República autónoma de aquel territorio como si se tratase de reivindicar un derecho, no de una concesión más o menos problemática. Y hasta los gallegos, que en sus «Irmandades» han venido cultivando en los años últimos un nacionalismo de limitados horizontes y de escaso rúñeo, solicitan con empeño que en el proyecto de estructuración federaliva sea reservado un puesto a las cuatro provincias del Noroeste de España.

El problema catalán queda reservado a las Cortes Constituyentes; pero entre tanto, se irá creando instituciones y normas cuyo desarraigo ha de costar gran trabajo al Gobierno central.

Cuando tantas son las dificultades que cercan al Gobierno en contra de su subsistencia y la del orden social, es deber patriótico no solamente soportarlo, sino apartar de su camino los obstáculos que puedan acarrearle peligros e inquietudes.

Ha sido reiteradamente anunciada una intensa acción comunista, merced a los fondos que en respetable cantidad llegaron de Moscú a Madrid no hace mucho tiempo, y se espera que sea recordada la campaña después del acuerdo del Comité ejecutivo de la Tercera Internacional, a con-

secuencia del cual serán enviados a España propagandistas comunistas nuestros especializados en Rusia en la cuestión de la revuelta.

El Gobierno ha de desenvolver una intensa labor para prevenir todos estos peligros y cuantos puedan derivar del equívoco de que la República significa libertad absoluta para proceder a todo lo que se quiera por conveniente.

Lleva el extremismo a conclusiones funestas en que se desconocen y aun negados los fundamentos sociales que sirven de salvaguardia a los pueblos. Por ello el Gobierno ha de resistir las sugerencias de los elementos socialistas y ácratas (que pretenden hacer rodar por la pendiente, el orden público y hasta la seguridad individual, después de haber exterminado la propiedad privada, la Religión y la familia).

Una reunión de hombres responsables que ocupan el Poder no puede ser en manera alguna un hervidero de pasiones, sino que ha de estar presidido por la escrupulosidad y por un constante deseo del servicio público. Esto es lo que no conciben muchos de los que ayudaron a los actuales regidores del Estado a ocupar los puestos que desempeñan, de los cuales creyeron que sólo podría esperarse la dilución del bienestar material y el ambiente revolucionario hacia acciones más extremas.

De «Ahora»

Que el proletariado español no es comunista y que el miedo al bolchevismo no es excesivo nos lo han demostrado las elecciones municipales, en las que los candidatos comunistas no lograron obtener más de un centenar de votos por distrito. Por si alguna duda podía quedar, vintieron a desvanecerse los silbidos y las protestas con que la muchedumbre, llena de fervor revolucionario, que era dueña de las calles al martes y al miércoles, mené a reír aquel camión con el busto de Lenin, la bandera roja y la estrella de cinco puntas que se aireaba representando en la Puerta del Sol. Piénsese que en aquellos momentos no había ni un solo agente de la autoridad, en las calles y que era el pueblo desahogado quien imponía su libertad íntima.

Pero... ¡piedad!

Sin caso de los lópicos del organismo creado en Ginebra para la lucha contra la Tercera Internacional; sólo con haber seguido un poco de cerca la táctica de Moscú, no es aventurado suponer que en estos momentos el comunismo vigila el curso de los acontecimientos políticos que se desarrollan en nuestra Patria, siempre al acecho de la ocasión propicia. Desde hace trece años, el «Proletario» no ha desaprovechado ninguna de las coyunturas que, como la que hoy ofrece España, se le han brindado. Por eso nos hemos puesto francamente al lado de la República española. Todo lo que se haga contra la República son tantos a favor del bolchevismo. No se olvide que en Rusia no fueron los socialistas y los republicanos quienes abrieron paso al comunismo, sino las clases conservadoras y los militares zaristas, que, obcecados por su odio a la República naciente, apoyaron todos los movimientos anárquicos de la plebe con tal de quebrantar el Gobierno de Kerenski. «Derribamos el Gobierno provisional—decían—y hagamos pasar a este abogado parisiense, este pobre hombre de Kerenski,

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL AUTORIZADO. Ptas. 200.000.000
 CAPITAL DESEMBOLSADO 100.000.000
 RESERVAS 38.490.132

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

ki, que ya meteremos en jaula a la plebe». Las manifestaciones comunistas de Petrogrado contra el Gobierno provisional se organizaban con dinero zarista y eran los oficiales de la Guardia quien arrestaban a la rebeldía a las masas al grito de ¡Muera el Gobierno provisional! ¡Vivan los soviets!

Pero cuando los zaristas derribaron a Kerenski y quisieron meter en jaula a la plebe ya era tarde. Pagaron su error con el castigo más feroz e implacable. ¿No habrá servido de nada esta lección de la Historia?

El marqués de Magaz

Esta tarde en el correo ha marchado a Madrid, de donde regresó anoche en automóvil, el Excmo. señor marqués de Magaz.

El Almirante Magaz, por disposición del Gobierno, ha cesado en la Capitanía General de este Departamento, que venía desempeñando desde el mes de noviembre último, en cuyo alto cargo, por su extraordinaria amabilidad y caballeroso trato, se ha conquistado las simpatías de sus subordinados y de cuantos le han tratado.

Esta mañana a las once y media entrega del mando, al vicesintiente don Angel Cervera y se despidió de todos los generales, jefes y oficiales del Departamento.

Así mismo, estuvo en la Alcaldía y Gobierno Militar despidiéndose también de las autoridades.

Mucho sentimos la marcha del Nostro Marqués de Magaz, que durante su corta estancia en esta ciudad pudo de manifiesto su interés por ella, asociando su nombre prestigioso a los planes culturales de Cartagena. Presidió conferencias, alentó y ayudó empresas de caridad y desde la presidencia de la Mancomunidad de los Baños de Taibilla, para la traida de aguas potables, reveló su verdadero interés por esta región como un entusiasta patriota.

Enviámos al señor marqués de Magaz y a su distinguida familia, nuestro afectuoso saludo de despedida, deseándole en su nueva situación las mayores satisfacciones.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Hoy debut de la compañía cómica-dramática de María Cámara con el estreno de «Se de sea un huésped». La función empezará a las diez.

One Sport.—Hoy «La tentación del lujo» por María Stepper y «La avaricia rompe el saco» (cómicos). Mañana «El Bateiro del Volgo».

Actuación comunista

París.—Un telegrama de Varsovia dice lo siguiente:

Según noticias de buena fuente que provienen de Rusia, el Comité ejecutivo de la Tercera Internacional se ha reunido en sesión extraordinaria para examinar la situación nueva creada por los recientes sucesos españoles. El señor Battista, delegado de los comunistas españoles, asistió a la reunión.

Después de un largo cambio de puntos de vista, el Comité ha adoptado una moción por la que se decide enviar importantes instrucciones detalladas al partido comunista español, a fin de que provoque una revolución comunista.

El Comité ha decidido igualmente enviar a España, comunistas españoles que han tenido un periodo de instrucción en Moscú. Estos emisarios serían designados para formar los cuadros de dirección revolucionaria.—Saint Brice suscribe una editorial de «Le Journal», precavie ndo al naciente régimen contra una posible y aún probable—según el articulista—ofensiva del comunismo ruso. En el mismo diario y en otros encuéntrase una noticia de Moscú, bajo una doble versión, vía Varsovia y vía Londres, según la cual un avión cargado de comunistas españoles, rusos, italianos, hispanoamericanos y algún que otro negro, han sido despedidos en triunfo camino de España. Un delegado español, Barcas, que viene con ellos, declaró a los periodistas que se intentará en nuestro país la instauración de un régimen soviético.

Información de Ejército

Gobierno Militar

El Gobernador del Mar señor Zúñiga recibió la visita del Almirante Excmo. Sr. don Manuel de Magaz, Comandante en Jefe de la Flota. Acompañáronle el General Sr. de Villaga el teniente coronel de Infantería don Manuel Álvarez, comandante de Artillería don Guillermo Gil, comandante de Infantería don Oscar Navarro y teniente de Artillería don Juan Peláez.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR 18**

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha obtenido plaza en las oposiciones celebradas en Madrid para el ingreso en el cuerpo de Interventores municipales el joven abogado don Eduardo Olmos Wandosell. Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Se halla restablecida, doña Juana Yoll, esposa del médico don Pedro Soler.

Información de Marina

Del Departamento

Se pasaporte para Aguilas es comisión de justicia, el teniente coronel de Infantería de Marina, don José Martínez de Galisoga, teniente de navío don Gustavo Guterrez de Rubalcava, teniente de Infantería de Marina, don Jesús García Gómez y teniente de Ingenieros don José de la Figuera Calín.

—Se compra habilitado interior de las defensas submarinas del Departamento, al comandante de navío don Miguel de Guzmán.

—Se ha recibido noticia de haber salido ayer tarde del puerto de Vigo el buque escuela de aprendices marítimos «Galatea».